

# びばうしの丘

## 防災学習

校長 佐藤 雅輝

11月5日(火)に「防災教室」を行いました。北海道教育大学旭川校、国土交通省開発局等から7名の講師を招いて、全校生徒での学習会となりました。まず、十勝岳の噴火や、そこから起こる泥をたっぷりと含んだ水害を想定した被害状況や被害地域をハザードマップで確認しました。続いて、HUG(避難所 [H]inanzyo・運営 [U]nei・ゲーム [G]ame)を体験しました。学校の体

育館と3つの教室を避難所と想定し、高齢者のいる家族、小さな子どもがいる家族、ペットを連れてくる人、外国人団体客などが次々に訪れ、そうした人々を体育館や教室内のどこに配置するかを生徒たちが相談して決めるシミュレーションゲームです。更に、届いた毛布の搬入を誰にお願いするか、石油ストーブをどこに配置するかなど、避難所の運営にはさまざまなことを考える必要があることに気付かされました。このゲームに正解はありません。大切なのは、グループみんなで協議し、納得解を得ることです。ゲーム終了後、生徒からは「自分が避難所に行ったら、お年寄りなど支援が必要な人の助けになりたい」「避難してきた外国人に通訳ができるかも」「小さな子どもをあやしたい」など、積極的かつ具体的な感想が語られました。

十勝岳噴火の記録は一番近いもので1988年。そこにいたるまでの噴火記録はおおよそ30年間隔です。この防災教室をとおして、十勝岳の噴火は必ず起こるといふ最悪を想定し、地域に住む人々が「自助」「共助」「公助」の心の備えをもつことが大切であることを学びました。

季節は冬に向かい始め、暖房の温かみをありがたく感じるようになりました。学校においては、3年生は進路実現に向けて本格的に取り組を進め、1、2年生は2学期のまとめに入っていきます。今年の晩秋は、特に寒暖差が激しく体調を崩しやすい気候になっています。今の風邪等は、治ったと思ってもまたすぐにぶり返したり、マイコプラズマ等の肺炎を引き起こしたりする場合もあるようです。学校では、生徒の体調を注視ながら、手洗い、うがい、換気など基本的な対策を取っていききたいと思います。ご家庭におかれましても、「調子が悪いかな?」と思ったら、子どもも大人も無理をせず休息を取るなど、お身体を大事にしていただければと思います。今学期、1か月あまりとなりました。引き続き、みなさまの変わらぬご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。



## 1年生職場見学・2年生職場体験～働くことを学ぶ～

10月25日(金)、1年生は職場見学で、旭山動物園と旭川ガス永山工場を訪問し、動物園のバックヤード見学や工場見学を行いました。「何のために働くのか」「どのように働くのか」を考えるきっかけになる貴重な学習となりました。2年生は職場体験で、個々の希望に応じた職場で体験学習を行いました。ツルハドラッグ美瑛店、金田自動車工場、COLOCOお菓子屋、美容室Li+, どんぐり保育園の5カ所に受け入れてもらいました。働くことの大変さややりがい、感謝の心、礼儀作法や言葉遣いなどを、体験を通して学びました。12月の参観日で各学年で発表会を行います。保護者の皆様の参観をお待ちしております。



## 赤い羽根共同募金～道行く人に呼びかけ～

10月28日(月)、今年も生徒会主催の赤い羽根街頭募金活動を、郵便局前、役場前、ホクレンショップ前で行いました。道行く方に呼びかけ、多くの方々のご協力を頂きました。皆様から寄せられた募金は、美瑛町の社会福祉協議会に届けられました。福祉事業に有効に活用されることを楽しみにしています。



## 情報モラル教室～犯罪被害防止や命の大切さを学ぶ～

11月1日(金)、「情報モラル教室」を、北海道警察旭川方面本部少年サポートセンター少年育成員の浅沼百花様を講師として行いました。今回は、PTA研修会を兼ねて行い、生徒と保護者が共に、犯罪被害防止や命の大切さについて学びました。講話の内容としては、少年サポートセンターの役割、SNSの利用に起因する犯罪被害として現在問題となっている「自撮り」の事例、いじめで自殺してしまった少年の母からの手紙等についてでした。特に、個人情報やプライベートな写真等をSNSで決して送ってはいけないこと、一度出回った情報は完全に消去できない「デジタルタトゥー」になること、文字で気持ちを伝えることで誤解を生む可能性があること等を、分かりやすい言葉で説明していただきました。最後の手紙からは、いじめは決して許されないという重いメッセージを受け止めました。生徒からは、「ありのおしらせ(あわない・りょうしない・のせない・おしえない・しらせる)」を意識して、常に本当かどうか疑う心を持ってSNSを使用する大事さを学んだという感想もありました。自他の命を守るために、自己の行動を振り返る貴重な研修の場となりました。



## 12月の主な行事予定



2日(月) 全校集会	11日(水) 常任委員会
5日(水) 小中一貫保護者説明会 18:30 (美馬牛中) ※本日案内文を配付しています。	18日(水) 3年食育授業
6日(金) 3年学力テスト 1・2年期末テスト	23日(月) 2学期終業式 冬季休業～1/16
9日(月) 第3回参観日	30日(月) 年度末休暇・学校閉庁日～1/3

※本通信は、個人情報保護の観点から、ご家庭でのみお読みください。